

## COMUNICADO DE PRENSA

### **Los ingenieros agrónomos de Mallorca celebran San Isidro junto al director general de Agricultura y numerosas personalidades del sector agroalimentario balear**

- Más de 50 personas han asistido al evento anual, que busca consolidarse como punto de encuentro de referencia del sector.
- Denuncian la falta de retorno de la inversión en el sistema agroalimentario balear.
- Existe un inadmisibles déficit de ingenieros agrónomos en la Administración balear.
- Máxima preocupación por los numerosos trámites burocráticos que consagra la Llei Agraria .

Palma de Mallorca, 11/05/2018.- La celebración de San Isidro de la Delegación en Baleares del Colegio de Ingenieros Agrónomos de Levante (COIAL) se afianza como uno de los principales foros de encuentro del sistema agrario y alimentario balear. La cita ha conseguido reunir a más de 50 personas entre colegiados, empresarios y destacadas autoridades del sector público y privado. Como cada año, este evento ha contado con la participación de delegado del COIAL en Balears, Omar Beidas y de los directores generales de Agricultura, Mateu Ginard y el de Ordenación del Territorio, Lluís Corral. También han estado presentes representantes de los colegios oficiales de Arquitectos, Técnicos Agrícolas, Ingenieros Industriales, de la Universitat de les Illes Balears, Organizaciones Agrarias, Cooperativas Agroalimentarias y Caja de Ingenieros.

Durante el discurso institucional, Omar Beidas ha destacado el IV Congreso de Ingenieros Agrónomos que se celebrará el próximo mes de octubre en Córdoba, el importante incremento de la participación del colegio en la sociedad y en los principales foros de decisión y la mejora de la comunicación interna con los colegiados como herramienta de coordinación y cohesión corporativa. Dentro de este análisis de la gestión anual destaca, sobre todo, el incremento del 10% de la colegiación en los dos últimos años y una ligera mejora de la actividad profesional.

#### **La recuperación no llega al sector agroalimentario**

No obstante, Beidas ha alertado sobre las “sombras” de este último indicador, señalando que “no podemos decir que el optimismo económico de los últimos

tiempos se haya traducido en una mejora de las inversiones en el medio agrario y alimentario balear”. Y no sólo eso, sino que en los años pasados, la inversión en actividades agrarias y alimentarias era mayor que la actual, lo que ha desplazado la actividad de los ingenieros agrónomos baleares hacia otros sectores compartidos con las demás ramas de la ingeniería y la arquitectura. Un dato que constata que la recuperación, y con ella, la confianza inversora, no ha llegado al medio agrario y rural insular.

### **Inadmisibles déficit de ingenieros agrónomos en la Administración**

El delegado ha aprovechado la presencia de los máximos responsables de la Conselleria de Agricultura para volver a denunciar el “inadmisibles déficit de ingenieros agrónomos en la administración, Si es verdad que a la administración le preocupan los problemas relacionados con el medio agrario, natural y rural, necesita de un cuerpo de ingenieros capaz y dotado en medios y efectivos con el que poder hacerles frente, y hoy por hoy no lo tiene”.

### **Una Llei Agraria para el sector, con el sector y desde el sector**

Por otra parte, no ha dejado pasar el asunto que más preocupa al sector agrario en general y a los ingenieros agrónomos en particular, la Llei Agraria. Al respecto, es absolutamente imprescindible definir un marco regulatorio que favorezca la puesta en valor de nuestro medio y sus producciones. Desde el COIAL-Balears mostramos nuestra preocupación en la redacción que pueda adoptar finalmente esta ley.

Según ha alertado Beidas “se corre el riesgo de burocratizar expedientes que se venían tramitando de una forma más sencilla, lo que viene a significar **una pérdida de unos derechos ya adquiridos a lo largo de muchos años de esfuerzo**”. Y ha pedido consenso entre los diferentes partidos de cara a plantear “una única Ley agraria que nos beneficie a todos para dejar de lado las modificaciones parciales de una normativa que afecta de lleno a nuestra profesión y que no crean sino inseguridad e indefensión”.

Como en anteriores ocasiones, el delegado ha tendido la mano al director general “para consensuar una Llei Agraria para el sector, con el sector y desde el sector, y conseguir, por fin, la tan ansiada estabilidad y seguridad jurídica”.

### **Una oportunidad para la colaboración**

Finalizada la intervención del delegado del Colegio, éste ha invitado al **director general** d'Agricultura i Ramaderia, **Mateu Ginard i Sampol**, a dirigir a los asistentes unas palabras. Ginard ha aprovechado para agradecer al COIAL “las aportaciones” a la nueva Ley agraria y ha avanzado que “se prevé que el mes que viene se apruebe en Consell de Govern” aunque antes, ha detallado, “se ha

programado una reunión para el día 18 de este mes con los técnicos del Colegio”. Siguiendo esta línea de colaboración el director general se ha comprometido a que Baleares esté presente en el IV Congreso Nacional de Ingenieros Agrónomos 2018, que se celebrará el próximo otoño en Córdoba, por una parte “explicando el conocimiento adquirido en gestión de crisis, a raíz de la primera detección de *Xylella fastidiosa* en el Estado” y, por la otra, con casos de éxito en proyectos piloto de innovación financiados a través del PDR”. El director general ha animado a los presentes a seguir colaborando y ha agradecido la invitación para la celebración conjunta de San Isidro.